



Foto: ORF

Foto: ORF

Politik

## Steirische Wirtschaft erkundet Indien

**Eine steirische Wirtschaftsdelegation bricht am Samstag in Richtung Indien auf. Während sich die Konjunktur in Europa stark eingetrübt hat, werden in Indien konstant starke Wachstumsraten verzeichnet – davon will die steirische Wirtschaft profitieren.**

08.03.2024 06.03

Die Wirtschaftsprägnosen für das mittlerweile bevölkerungsreichste Land der Welt sind positiv: Die indische Wirtschaft wuchs im Vorjahr um 6,2 Prozent – und in einer ähnlichen Größenordnung soll es auch weitergehen. Indien ist damit die am stärksten wachsende Volkswirtschaft aller G20-Staaten.

### Mobilität als möglicher Zukunftsmarkt

Die steirische Delegation wolle nun den indischen Markt eine Woche lang sondieren und Chancen für steirische Unternehmen ausloten, sagt Karl Hartleb vom Internationalisierungszentrum Steiermark ICS: „Wir werden mit dieser offiziellen Kick-Off-Mission die Tür aufmachen, einen Scheinwerfer nehmen und in das Land schauen und sehen, wo die Möglichkeiten sind und in weiterer Folge natürlich mit den steirischen Unternehmen nachfassen. Und ich bin mir sicher, dass wir zum Beispiel im Bereich der Mobilität schon heuer noch einmal nach Indien gehen werden.“



Foto: ICS

Karl Hartleb (ICS), Jaideep Mazumdar (indischer Botschafter in Österreich) und Christina Ulrich (ICS)

IT, Digitalisierung, Raumfahrt und grüne Technologien sind die weiteren Themenfelder der geplanten Betriebsbesuche und Netzwerk-Treffen. Die 40-köpfige steirische Delegation wird von Wirtschaftslandesrätin Barbara Eibinger-Miedl (ÖVP) angeführt, Vertreter von österreichischen Niederlassungen in Indien werden dazustehen. 150 gibt es bereits, dazu zählen steirische Unternehmen wie Agrana, Andritz, Anton Paar, AT&S und Münzer Bioindustrie.

## Indien bisher kein großer Exportpartner

„Die Steiermark ist ein wichtiges Exportland. Jeder zweite Arbeitsplatz hängt vom Export ab, und für uns ist es wichtig, dass wir auch neue Märkte bearbeiten. Insgesamt ist Indien ein spannender, aber herausfordernder Markt, weil die kulturellen Unterschiede schon recht groß sind und wir uns darauf erst einlassen müssen“, sagt die Wirtschaftslandesrätin.

Derzeit liegt Indien in der Außenhandelsbilanz der Steiermark noch weit hinten. Waren im Wert von 200 Millionen Euro wurden 2022 nach Indien exportiert. Damit befindet sich Indien nur auf Rang 24 der für die Steiermark wichtigsten Exportländer. Mit der steirischen Marktsondierungsreise soll sich das aber schon bald ändern.

red, steiermark.ORF.at

### Link:

- [ICS Steiermark](https://www.ic-steiermark.at/) (<https://www.ic-steiermark.at/>)